

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Dari hasil penelitian yang dilakukan di lapangan dan penjelasan yang sudah diuraikan dari latar belakang, maka dapat disimpulkan secara keseluruhan terhadap Pemanfaatan media pembelajaran berbasis buku sekolah elektronik dalam pembelajaran musik di SMAK Cahaya Negeri Sidikalang sebagai berikut :

1. Pemanfaatan media pembelajaran berbasis buku sekolah elektronik dalam pembelajaran musik yaitu buku sekolah memiliki peran yang begitu besar dalam proses belajar mengajar disekolah. Dengan menggunakan buku sekolah elektronik (BSE) sebagai media pembelajaran musik proses belajar mengajar menjadi lebih mudah, proses belajar mengajar menjadi lebih lancar dan menciptakan sumber daya manusia yang lebih maju, dapat meningkatkan dan mengarahkan perhatian anak sehingga dapat menimbulkan motivasi belajar, interaksi yang lebih langsung antara siswa dan lingkungannya dan kemungkinan siswa untuk belajar individu sesuai dengan kemampuan dan minatnya serta bukan hanya meningkatkan penambahan informasi tetapi dapat meningkatkan kemampuan siswa untuk menganalisis.
2. Media pembelajaran berbasis BSE dalam pembelajaran musik dapat membantu aktivitas siswa dalam mengamati pelajaran. Siswa diajak untuk mengamati objek melalui media pembelajaran berbasis BSE

dengan menggunakan indera, menonton (power point) sehingga siswa mampu menghubungkannya dengan materi yang disampaikan, membantu aktivitas siswa dalam bertanya, menumbuhkan keberanian untuk mengungkapkan pendapat maupun ide-ide tentang materi yang diberikan, memberikan kesempatan kepada siswa untuk saling bertukar informasi antara sesama siswa maupun dengan guru, memberikan kesempatan kepada siswa untuk bertanya tentang prosedur yang tepat untuk menyelesaikan masalah yang ada dan setiap siswa mampu menyampaikan hasil pembelajaran yang telah dilakukan berdasarkan informasi yang diperolehnya.

3. Sarana dan prasarana yang disediakan SMAK Cahaya Negeri Sidikalang cukup baik dan lengkap guna mendukung proses pembelajaran dikelas khususnya pembelajaran musik. Contoh saran yang disediakan sekolah dalam pembelajaran musik antara lain fasilitas wifi, *Infocus*, TV, papan tulis, meja, kursi dan alat musik seperti keyboard, gitar bass, gitar elektrik, drum, gonggong, suling, gitar akustik. Sesuai dengan Visi SMAK Cahaya Negeri Sidikalang tersebut yang dimana pengelolaan sekolah yang profesional, efektif dan efisien berbasis teknologi informasi dan komunikasi sehingga sekolah tersebut menyediakan fasilitas sebaik mungkin untuk meningkatkan kualitas belajar mengajar yang baik. Pada saat pembelajaran guru memproyeksikan BSE melalui *infocus* atau TV sesuai kebutuhan pada

proses belajar mengajar. Guru menampilkan materi BSE melalui power point yang sudah disiapkan sebelum proses pembelajaran berlangsung. Alat musik seperti gitar akustik, keyboard disediakan pada saat pembelajaran teori agar pada saat pembelajaran berlangsung siswa dapat mengamati secara langsung alat musik yang sedang dipelajari. Prasarana yang disediakan oleh sekolah dalam pembelajaran musik antara lain ruang kelas, ruang komputer, ruang khusus musik.

B. SARAN

Berdasarkan kesimpulan yang telah diuraikan diatas, maka dapat diberikan beberapa saran, yakni :

1. Pemerintah dan sekolah diharapkan dapat mensosialisasikan media pembelajaran berbasis Buku Sekolah Elektronik (BSE) kepada guru dan siswa, memberikan pelatihan dan berkelanjutan kepada guru dalam pemanfaatan media pembelajaran Buku Sekolah Elektronik(BSE).
2. Untuk membantu aktivitas siswa dalam pembelajaran musik maka BSE yang digunakan harus tepat sasaran sesuai rencana pelaksanaan pembelajaran (RPP) secara bersama-sama agar pembelajaran musik yang dilakukan lebih terarah dan optimal.
3. Hasil penelitian dapat dijadikan sebagai bahan refrensi kepada pihak SMAK Cahaya Negeri Sidikalang maupun pihak terkait untuk meningkatkan kualitas pemanfaatan media pembelajaran berbasis buku sekolah elektronik (BSE) melalui peningkatan mutu dari keadaan

sarana dan prasarana pembelajaran musik yang diperlukan dalam proses pembelajaran.

